

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Empresarios de Chile y Bolivia abordaron temas económicos

Se llevó a cabo el «3er Consejo Empresarial Binacional Bolivia-Chile». Delegaciones de ambos países se reunieron en la sede de gobierno para analizar temas como logística, innovación, emprendimientos e integración comercial.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/06/13/empresarios-de-chile-y-bolivia-abordaron-temas-economicos/

Se llevó a cabo con éxito el «III Consejo Empresarial Binacional Bolivia-Chile»

Este lunes 12 de junio se llevó a cabo el «3er Consejo Empresarial Binacional Bolivia-Chile» en las instalaciones del Hotel Casa Grande de la zona sur de La Paz. El evento contó con la presencia de autoridades de Estado como Benjamin Blanco – Viceministro de Comercio e Integración, quién ha destacado la unión de Bolivia y Chile para los avances del desarrollo económico de ambos países.

Fuente Original:https://jornada.com.bo/se-llevo-a-cabo-con-exito-el-iii-consejo-empresarial-binacional-bolivia-chile-en-la-ciudad-de-la-paz/

Empresarios privados plantean aumentar las RIN a través de ventas futuras de litio

Ante la escasez de dólares y el desplome de las divisas de las Reservas Internacionales Netas (RIN), los empresarios bolivianos plantearon ayer gestionar el litio para obtener inversiones y pagos por ventas futuras del producto. Asimismo, resaltaron que es importante una alianza público-privada en la industria de estos recursos evaporíticos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230613/empresarios-privados-plantean-aumentar-rin-traves-ventas-futuras-litio

Contrabando subió a \$us 3.600 millones anuales y amenaza a 2,6 millones de empleos

El movimiento del contrabando se incrementó a 3.600 millones de dólares anuales y amenaza a 2,6 millones de empleos en Bolivia, según revelaron autoridades de Gobierno y representantes de empresarios privados en el encuentro "La lucha contra el contrabando es tarea de todos".

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/contrabando-subio-a-us-3600-millones-anuales-y-amenaza-a-26-millones-de-empleos-CD8115859

Bolivia será sede del seminario internacional sobre el crimen organizado y el contrabando

De manera simultánea en Santa Cruz y La Paz, el 15 de junio, se desarrollará el seminario internacional "Del Comercio Informal al Crimen Organizado: Los desafíos de la región frente al contrabando". En esta actividad participarán expertos de Chile, Perú y Bolivia, junto a representantes de los gremios empresariales y autoridades de Estado.

Fuente Original:https://www.atb.com.bo/2023/06/12/bolivia-sera-sede-del-seminario-internacional-sobre-el-crimen-organizado-y-el-contrabando/

Promueven la construcción sostenible en evento del sector energético

La Cámara de la Construcción de Santa Cruz (Cadecocruz) participará en la quinta versión de Finergy, espacio donde promoverá la construcción y el desarrollo sostenible. La organización apunta a unir las visiones de instituciones públicas y privadas del país para analizar y proponer soluciones para el sector energético.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/promueven-la-construccion-sostenible-en-evento-del-sector-energetico_328511

La Rueda de Negocios se inaugura hoy y busca mover \$us 70 MM

Hoy se inicia la Rueda Internacional de Negocios (RIN) con la participación de 300 empresas, de 20 países y pretende mover 70 millones de dólares en intenciones de negocios, informó el vicepresidente de la ICAM, Amilkar Rocha.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230613/rueda-negocios-se-inaugura-hoy-busca-mover-us-70-mm

Viceministerio de Telecomunicaciones y Huawei lanzan convocatoria de Séptima versión de Semillas para el Futuro

El Viceministerio de Telecomunicaciones y Huawei Technologies Bolivia presentaron la convocatoria para la séptima versión del programa Semillas para el Futuro destinado a los estudiantes más destacados de las universidades del país, quienes tendrán la oportunidad de desarrollar el mejor proyecto tecnológico de impacto social y exponerlo en el Banco de Desarrollo Productivo (BDP).

Fuente Original:https://www.atb.com.bo/2023/06/12/viceministerio-de-telecomunicaciones-y-huawei-lanzan-convocatoria-de-septima-version-de-semillas-para-el-futuro/

Productores de quinua del sudoeste potosino en quiebra por baja cosecha

Debido a la escasa cosecha de quinua en el sudeste del departamento de Potosí, productores del cereal determinaron declararse en quiebra, señalan que a la fecha no logran cubrir ni siquiera la inversión de la fumigación de plagas y menos el alquiler de equipo pesado para el cultivo durante las campañas agrícolas.

Fuente Original:https://radiofides.com/es/productores-de-quinua-del-sudoeste-potosino-en-quiebra-por-baja-cosecha/

La mancomunidad del conosur garantiza provisión de verduras a pesar de las fuertes granizadas

La Mancomunidad del Conosur, una organización dedicada al desarrollo sostenible y la gestión de recursos en la región de Cochabamba, ha asegurado que la provisión de verduras a los habitantes de la zona no se verá afectada por las fuertes granizadas que recientemente han azotado varios municipios.

Fuente Original:https://eju.tv/2023/06/la-mancomunidad-del-conosur-garantiza-provision-de-verduras-a-pesar-de-las-fuertes-granizadas/

Arce anuncia firma de contrato con empresa china para construir la planta de zinc en Oruro

El presidente Luis Arce anunció este lunes, en el 79 aniversario de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB), que en las siguientes semanas se firmará un contrato con una empresa china para la construcción de la Planta Refinadora de Zinc en Oruro.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/06/12/arce-anuncia-firma-de-contrato-con-empresa-china-para-construir-la-planta-de-zinc-en-oruro/

Gobierno se enfoca en mantener la estabilidad de precios

La inversión pública y subvención a los hidrocarburos y alimentos son factores que contribuyen a garantizar la estabilidad de precios, un esfuerzo en el que está enfocado el Gobierno para mantener el poder adquisitivo de los ingresos de la población, afirmó el viceministro de Política Tributaria, Jhonny Morales.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/38222-gobierno-se-enfoca-enmantener-la-estabilidad-de-precios

Viceministro: Bolivia se ubica entre los 10 países con mayor recaudación tributaria gracias al Modelo Económico

El viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani, destacó este martes que gracias al Modelo Económico Social Comunitario Productivo (MESCP), Bolivia está entre las 10 economías latinoamericanas con mayor recaudación tributaria.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/38230-viceministro-bolivia-se-ubica-entre-los-10-paises-con-mayor-recaudacion-tributaria-gracias-al-modelo-economico

Ventas en restaurantes y hoteles suben en 17% y en el transporte aéreo en 14%

Las ventas facturadas a abril de este año en restaurantes se incrementaron en 17%, al igual que la cifra registrada en hoteles, y en 14% en el sector de transporte, informó ayer el viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/ventas-en-restaurantes-y-hoteles-suben-en-17-y-en-el-transporte-aereo-en-14

En Reino Unido y Suiza se concentra más del 50% de las inversiones de las RIN de Bolivia

En los países de Reino Unido y Suiza se concentra el 56% de las inversiones de las Reservas Internacionales Netas (RIN) de Bolivia a diciembre de 2022. Así lo revela los datos consignados en el informe de Administración de las Reservas Internacionales Gestión 2022 del Banco Central de Bolivia (BCB).

Fuente Original:https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/38218-en-reino-unido-y-suiza-se-concentra-mas-del-50-de-las-inversiones-de-las-rin-de-bolivia?Itemid=101

Viceministro Blanco: "Estamos obligados a mantener un contacto permanente" entre gobiernos de Bolivia y Chile

El viceministro de Comercio Exterior, Benjamín Blanco, dijo este lunes que considera que los gobiernos de Bolivia y Chile deben mantener un "contacto permanente" para mejorar las relaciones entre ambos países, durante la inauguración del "3er Consejo Empresarial Binacional Bolivia-Chile".

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/viceministro-blanco-estamos-obligados-a-mantener-un-contacto-permanente-entre-gobiernos-de-bolivia-y-chile-MA8112961

BCB destaca récord en remesas; analista prevé leve impacto en las RIN

El Banco Central de Bolivia informó que, al primer cuatrimestre de 2023, las remesas enviadas por los inmigrantes bolivianos en el exterior alcanzaron a 494 millones de dólares, "un récord histórico nunca antes registrado en similar periodo". Sin embargo, un analista observa que ese valor representa sólo un aumento del 1,2 por ciento y que no tendrá un impacto significativo en las Reservas Internacionales Netas (RIN).

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230613/bcb-destaca-record-remesas-analista-preve-leve-impacto-rin

BCB: Remesas familiares recibidas marcan récord histórico

El Banco Central de Bolivia (BCB) informó que, durante el primer cuatrimestre de 2023, las remesas que envían los inmigrantes bolivianos desde el exterior hacia el país alcanzaron un récord histórico nunca antes registrado en similar periodo: Sus494 millones.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bcb-remesas-familiares-recibidas-marcan-record-historico/20230612235253910318.html

No hay acuerdos bilaterales contra fuga de diésel

Ronald Huanca, diputado de Comunidad Ciudadana (CC) y miembro del Comité de Hidrocarburos de la Cámara de Diputados, aseguró que, tras una revisión exhaustiva, el país no tiene acuerdos bilaterales para que los países vecinos controlen la venta de carburantes que son internados desde territorio boliviano de manera ilegal.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230613/no-hay-acuerdos-bilaterales-contra-fuga-diesel

Bolivia no tiene acuerdos bilaterales para evitar la venta de gasolina nacional en otros países

Ronald Huanca, diputado de Comunidad Ciudadana (CC) y miembro del Comité de Hidrocarburos de la Cámara de Diputados, aseguró que, tras una revisión exhaustiva, el país no tiene acuerdos bilaterales para que los países vecinos controlen la venta de carburantes que son internados desde territorio boliviano de manera ilegal.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/bolivia-no-tiene-acuerdos-bilaterales-para-evitar-la-venta-de-gasolina-nacional-en-otros-paises-YH8108753

Hay formas de burlar controles al contrabando de carburantes

A pesar de las políticas que el Gobierno aplicó para evitar la fuga por contrabando del combustible subvencionado, especialmente en las fronteras del país, un botero de Desaguadero contó que aún existen formas para burlar los controles al tráfico de carburantes debido a la escasa vigilancia.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/06/13/hay-formas-de-burlar-controles-al-contrabando-de-carburantes/

Advierten que con paralización de planta, Bolivia pierde confianza en compradores y dejará de vender 45 mil toneladas de úrea

Con el mantenimiento por 45 días que tendrá la Planta de Amoniaco y Úrea (PAU) el país dejará de producir y vender 45.000 toneladas del fertilizante por día, con lo cual se dejan de atender compromisos y se genera menor confianza de los compradores. "No es posible que la factoría pare cada vez", advierten expertos.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/advierten-que-con-paralizacion-de-planta-bolivia-pierde-confianza-en-compradores-y-dejara-de-vender-45-mil-toneladas-de-urea-JB8113964

Viceministro Mamani: "Bolivia tiene una estabilidad económica y de precios"

Desde el Gobierno cierran filas en torno a la situación económica del país, al sostener que Bolivia goza de estabilidad en todos sus niveles. El domingo, el viceministro de Presupuesto y Contabilidad, Zenón Mamani, aseguró que el país goza de estabilidad y de baja inflación de precios frente a las naciones vecinas que registran una fuerte corriente inflacionaria.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/viceministro-mamani-bolivia-tiene-una-estabilidad-economica-y-de-precios_328457

El pozo Chaco Este descubre nuevos reservorios de gas

La etapa de pruebas de producción realizada recientemente en el pozo Chaco Este X9D registró caudales de hidrocarburos en dos reservorios, anunció ayer el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230613/pozo-chaco-este-descubre-nuevos-reservorios-gas

Santa Cruz activa 'escudo' sanitario para frenar el ingreso de gripe aviar desde Argentina y Paraguay

El Consejo Departamental Avícola (Coda) de Santa Cruz inició este lunes un rastrillaje y vigilancia epidemiológica con el objetivo de activar un "escudo" sanitario para minimizar el riesgo del ingreso de la gripe aviar desde Paraguay y Argentina.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/06/12/santa-cruz-activa-escudo-sanitario-para-frenar-el-ingreso-de-gripe-aviar-desde-argentina-y-paraguay/

Planta de urea está paralizada, se realiza mantenimiento a una turbina

La Planta de Amoniaco y Urea (PAU), en Bulo Bulo, Cochabamba, se encuentra paralizada debido a que se realiza un mantenimiento en una de las turbinas que fue afectada en 2020 cuando dejó de operar y se generó daños en los equipos.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/06/12/planta-de-urea-esta-paralizada-se-realiza-mantenimiento-a-una-turbina/

Mejoramiento del aeropuerto de Puerto Suárez impulsará la instalación de nuevas industrias alrededor del Mutún

El mejoramiento del aeropuerto de Puerto Suárez, en Santa Cruz, impulsará la instalación de nuevas industrias alrededor del Complejo Siderúrgico del Mutún, cuya construcción concluirá este año, destacó este martes el presidente de la ESM, Jorge Alvarado.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/38232-mejoramiento-del-aeropuerto-de-puerto-suarez-impulsara-la-instalacion-de-nuevas-industrias-alrededor-del-mutun

YLB destaca que los salares de Coipasa y Pastos Grandes tienen potencial en litio

El presidente ejecutivo de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) destacó este martes que los salares de Coipasa y Pastos Grandes, el primero ubicado en Oruro y el segundo en Potosí, tienen potencial en litio.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/38228-ylb-destaca-que-los-salares-de-coipasa-y-pastos-grandes-tienen-potencial-en-litio

Montaño reprocha que la Gobernación de Santa Cruz no entienda los trámites para la carretera Okinawa- Parque Industrial

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, informó que existen observaciones en la ficha ambiental para la carretera Okinawa- Parque Industrial tramo I-II-III y reprochó que la Gobernación de Santa Cruz no entienda los trámites para ese proyecto

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/38227-montano-reprocha-que-lagobernacion-de-santa-cruz-no-entienda-los-tramites-para-la-carretera-okinawa-parque-industrial

Esposas de policías rechazan uso de billetera móvil

La asociación de esposas de policías filial Potosí manifestó este lunes que rechazan el uso de la billetera móvil y se declararon en estado de emergencia ante la versión de que la dotación de víveres que reciben se convertiría en un abono a través de este mecanismo.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/esposas-policias-rechazan-uso-billetera-movil/20230612234004910312.html

El debate sobre la cuestión nacional

Henry Oporto, sociólogo y estudioso de la realidad nacional, presentó un interesante ensayo en el que propone repensar la cuestión nacional, planteando como tesis principal que "Bolivia está hoy muy fracturada y polarizada, no solo en lo político sino también en lo social e incluso en lo territorial. El Estado central se opone a la región más vigorosa del país, como es Santa Cruz. Esta fractura en el seno de la nación boliviana tiene como expresión la polarización, dando como resultado una crisis de gobernabilidad".

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230613/columna/debate-cuestion-nacional

POI ÍTICA

Arce promulga ley de Elecciones Judiciales y se espera un fallo del TCP

El presidente Luis Arce promulgó la Ley 1513 que acorta los tiempos para la preselección y elección de candidatos al Órgano Judicial y Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), rumbo a las Elecciones Judiciales de este 2023. Sin embargo, el Gobierno a través del ministro de Justicia, Iván Lima, comunicó que esperarán el fallo constitucional antes de retomar el proceso. El Tribunal Supremo Electoral (TSE) analiza la norma.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-promulga-ley-de-elecciones-judiciales-y-se-espera-unfallo-del-tcp_328548

"Arcistas" y "evistas" se acusan entre sí sobre presuntas conspiraciones y "planes negros"

"Planes negros" y "conspiraciones" con esos términos, tanto arcistas como evistas se han dado la tarea de acusarse entre sí. El primer bando denuncia que se busca desestabilizar el Gobierno de Luis Arce, el segundo asegura que se quiere quitar de la gestión política a Evo Morales.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arcistas-evistas-acusan-presuntas-conspiraciones-planes-negros/20230612191258910257.html

Opositores y oficialistas coinciden en que ampliado del MAS fue un fracaso

Tras la falta de convocatoria reflejada el fin de semana durante el ampliado convocado por grupos leales a Evo Morales en el Movimiento al Socialismo (MAS), parlamentarios de oficialismo y oposición calificaron el encuentro como un «fracaso» del ala radical en el partido azul y la consecuencia de errores en el actual Gobierno.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/06/13/opositores-y-oficialistas-coinciden-en-queampliado-del-mas-fue-un-fracaso/

En cinco días, Evo se reunió con embajadores de Turquía, China, México y Cuba

En cinco días, el expresidente y líder del MAS, Evo Morales, sostuvo reuniones con embajadores de Turquía, China, México y Cuba, en medio de la pugna que hay en el partido azul y de las denuncias de persecución y de un supuesto "plan negro".

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/en-cinco-dias-evo-se-reunio-con-embajadores-de-turquia-china-mexico-y-cuba-BH8119452

Ratifican sentencia de dos años contra Calvo, pero estará fuera de la cárcel

El juez décimo quinto de sentencia en lo penal, Carlos Moreira, ratificó ayer la sentencia de dos años de cárcel contra el excívico cruceño Rómulo Calvo por el ultraje a la wiphala en septiembre de 2021.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230613/ratifican-sentencia-dos-anos-contra-calvo-pero-estara-fuera-carcel

En Perú dicen que Lidia Patty es una "operadora" de Evo Morales

La polémica generada por la designación de Lidia Patty, exdiputada del Movimiento al Socialismo (MAS), como cónsul de Bolivia en Puno, continúa en Perú, donde incluso aseguran que la exlegisladora boliviana es una operadora del expresidente Evo Morales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/en-peru-dicen-que-lidia-patty-es-una-operadora-de-evo-morales_328592

Perú pide retirar a Patty como cónsul en Puno; no se cumplió norma internacional

La ministra de Relaciones Exteriores de Perú, Ana Cecilia Gervasi, dijo ayer que su Gobierno ha solicitado a Bolivia que deje sin efecto el nombramiento de Lidia Patty Mullisaca como cónsul del país en Puno, debido a que la funcionaria boliviana asumió funciones —el 1 de junio— sin contar con la autorización del Gobierno peruano, según el diario El Comercio, de Lima.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230613/peru-pide-retirar-patty-comoconsul-puno-no-se-cumplio-norma-internacional

Gobierno "no comparte" veto de Perú a cónsul Lidia Patty

El Gobierno de Bolivia expresó este lunes su desacuerdo con la decisión de la Cancillería de Perú de no acreditar a Lidia Patty como cónsul en Puno y la solicitud de dejar sin efecto su nombramiento. "No compartimos la decisión de la Cancillería de Perú, en relación a la acreditación de la hermana Lidia Patty, designada como Cónsul de Bolivia en Puno", señaló la viceministra de Gestión Consular e Institucional, Eva Chuquimia, a través de sus redes sociales.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-comparte-veto-peru-consul-lidia-patty/20230612221718910274.html

Lidia Patty: 'Espero que entre gobiernos solucionen; lo dejo en manos de diplomáticos'

Rechazada por la Cancillería del Perú, Lidia Patty aguarda saber qué sucederá con ella. Lo que se conoce, por el momento, es que en el país vecino no están de acuerdo con su designación como cónsul de Bolivia en Puno.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/patty-espero-que-gobiernos-solucionen-dejomanos-diplomaticos/20230613115929910354.html

Del Castillo comparece hoy a su tercera interpelación en la ALP

Asambleístas leales a Evo Morales y la oposición buscarán hoy la censura del ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, que comparecerá ante el pleno de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) para responder a la interpelación por el envío de efectivos policiales a Santa Cruz durante el paro de 36 días. Es la tercera vez que concurre al Legislativo para ser interpelado.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230613/del-castillo-comparece-hoy-sutercera-interpelacion-alp

Del Castillo será interpelado sin acuerdos previos entre las fuerzas

opositoras

Este martes, el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, será interpelado por el envío de policías a Santa Cruz durante el paro por el Censo, que ocurrió en octubre del año pasado. Hasta el momento, la oposición no tiene acuerdos entre sí, ni con el oficialismo para buscar la censura de la autoridad.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/castillo-sera-interpelado-acuerdos-previos-fuerzas-opositoras/20230612193805910260.html

Conozca las 32 preguntas que debe responder la ministra de Salud sobre la Ley del Cáncer

La tarde del miércoles, desde las 14:30, la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) interpelará a la ministra de Salud, María Renee Castro, sobre la reglamentación de la Ley 1223 del Cáncer, la cual, a pesar de haber sido promulgada el 5 de septiembre de 2019, hasta el momento no fue reglamentada.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/conozca-las-32-preguntas-que-debe-responder-la-ministra-de-salud-sobre-la-ley-del-cancer-XH8119624

Asambleístas azules responden: "Buscan tapar narcotráfico y corrupción del Gobierno y Manfred"

Los asambleístas del Movimiento Al Socialismo (MAS) Juan Carlos Irahola -presidente de la Asamblea Departamental- y Sergio de la Zerda le respondieron al concejal Joel Flores, quien los acusó de ser parte de un supuesto "plan negro".

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/cochabamba/mas-ve-cortina-humo-dichos-flores-buscan-tapar-narcotrafico-corrupcion-gobierno-manfred/20230613104344910345.html

Censo 2024: Potosí es el quinto departamento en concluir la Actualización Cartográfica

De acuerdo con datos oficiales, la ACE alcanzó al 99,9% en Tarija, encontrándose a sólo una décima de completar el operativo, en tanto que La Paz se encuentra con el 97%, Cochabamba con el 92% y Santa Cruz con el 91% de avance.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/censo-2024-potosi-es-quinto-departamento-concluir-actualizacion-cartografica/20230612211440910266.html

Jueza niega acción de libertad y dice que toma de la Apdhb no representa peligro para salud de Carvajal

La jueza cuarta de instrucción en lo penal, Jimena Palacios, negó la acción de libertad presentada por la presidenta de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhb), Amparo Carvajal, quien denunció la acción permisiva de la Policía con el grupo de choque del dirigente afín al MAS, Edgar Salazar, que tomó esas oficinas. Para la magistrada, estas acciones no representan peligro para la salud de la activista de 84 años, que mantiene 11 días de vigilia para recuperar esas dependencias.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/seguridad/jueza-niega-accion-de-libertad-y-dice-que-toma-de-la-apdhb-no-representa-peligro-para-salud-de-carvajal-ED8115666

EDITORIALES

Deuda al límite nunca en su historia Bolivia debió tanto

Hace aproximadamente 45 años, una pregunta marcaba la indignación colectiva y se convertía en bandera de protesta: ¿cuánto debe cada ciudadano boliviano? Ello porque en aquel tiempo en que la dictadura de Hugo Banzer había multiplicado por cuatro la deuda del país y ésta se hacía impagable. De pronto, los bolivianos se enteraban que hasta nacían endeudados. La cifra fatal era 352 dólares por cabeza, deuda que iba subiendo cada día.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/oh/actualidad/20230612/deuda-al-limite-nunca-su-historia-bolivia-debio-tanto

Antonio Saravia: "Con el tipo de cambio fijo, el Banco Central no puede imprimir lo que quiera"

Antonio Saravia explicó las razones por las cuales defiende el tipo de cambio fijo para Bolivia. Saravia es un destacado economista boliviano, que enseña en Mercer University (EEUU), muy activo en el debate público sobre la economía del país.

Fuente Original:https://publico.bo/defrente/antonio-saravia-con-el-tipo-de-cambio-fijo-el-banco-central-no-puede-imprimir-lo-que-quiera/

Reformas políticas para una economía de mercado (*)

Hace algunos días, Antonio Saravia ha propuesto una serie de medidas que el país debería tomar para evitar la explosión de la crisis y tomar el rumbo de una economía próspera (cf: https://publico.bo/opinion/la-propuesta-liberal/). Esas medidas están situadas sobre todo en el plano de la política económica y no voy a repetirlas. Lo que me propongo acá es mencionar otras decisiones que habría que tomar para modificar nuestra arquitectura institucional y las reglas del juego político, y que son el complemento racional de las medidas mencionadas.

Fuente Original:https://correodelsur.com/opinion/20230612_reformas-politicas-para-una-economia-de-mercado.html

El picante de lengua y los sinsabores nacionales

En el ránking de libertad económica elaborado por la Fundación Heritage, Bolivia ocupa uno de los últimos lugares. Junto a Surinam, Venezuela y Cuba, está considerado entre los países "reprimidos", muy lejos de los "libres", "mayormente libres" y los "moderadamente libres". La lista la encabezan Singapur, Suiza, Irlanda y Taiwan, con calificaciones que están por encima de 80 sobre 100.

Fuente Original: https://www.brujuladigital.net/opinion/el-picante-de-lengua-y-los-sinsabores-nacionales-

Bolivia y su crecimiento que se va desinflando

El pasado 6 de junio, el Banco Mundial en sus "Perspectivas Económicas Mundiales" ha reajustado sus proyecciones de crecimiento económico para los países tanto desarrollados como para los en vías de desarrollo; en el caso de nuestra región, América Latina y el Caribe, ha establecido que se desacelerará a un 1,5% para esta gestión, donde las potencias como Brasil y México crecerán en no más del 2,5%, Argentina se contraerá por un 2%. En el caso de Sudamérica apenas tendrá un crecimiento del 0,8%, donde el país de Guyana, por lejos, tendrá el mayor crecimiento económico del cono sur, con un 25,2%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/bolivia-y-su-crecimiento-que-se-va-desinflando_328383

COYUNTURA

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.954.841 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 117 y contagios dengue 22.630

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia

alcanza hasta la fecha a 15.954.841 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:

https://www.minsalud.gob.bo/index.php/es/institucional/institucional/transparencia/viceministerios/viceministerios/com covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-954-841-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-117-ycontagios-dengue-22-63

Informan que es posible recibir vacunas contra influenza y COVID al mismo tiempo

Autoridades en salud informaron este lunes que es posible que una persona reciba las vacunas contra la influenza y la COVID-19 al mismo tiempo, sin peligro alguno. Así lo indicó el responsable nacional del Programa Ampliado de Inmunización (PAI), Max Enríquez, a tiempo de manifestar que en el caso de que hubiese algún malestar tras las vacunas, por ejemplo una elevación térmica, la persona puede tomar un paracetamol o un ibuprofeno.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/informan-que-es-posible-recibir-vacunas-influenza-covid-mismo-tiempo/20230612233449910311.html

El Sedes advierte el inicio de una nueva ola de Covid-19

El Sedes informó este martes que Cochabamba ingresó a una nueva ola de la Covid-19, pero aún se mantiene en el umbral de seguridad, porque aún hay menos de 100 contagios por día. Según el reporte de la última semana, del 4 al 10 de junio, se notificaron 190 casos en el departamento. En comparación con la semana anterior hay 15 casos menos, pero con un promedio de 20 notificaciones diarias. Se ha observado una reducción del 11 por ciento y un incremento en el porcentaje de pruebas que corresponden, de 100 muestras se subió al 5 por ciento.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230613/sedes-advierte-inicionueva-ola-covid-19



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

